

# EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Miércoles 24 Marzo de 1886.

Año XIV. Núm. 3.952.

## La contabilidad provincial y municipal

Una importante real orden de Gobernación se ha promulgado en la «Gaceta», que tiende, no tan sólo á unificar, sino también á variar en lo fundamental el sistema de contabilidad de las corporaciones populares.

Ideal perseguido hace mucho tiempo el de la simplificación y claridad en la rendición de cuentas, no tan sólo en lo concerniente á la administración de los servicios del Estado, sino también á los provinciales y municipales, se estrella ante las dificultades que ofrecen las prácticas adquiridas y las rutinas perpetuadas.

No es esto sólo, sino que, además de las complicaciones del sistema ahora observado, hay en lo tocante á Ayuntamientos un farrago de disposiciones, algunas de ellas contradictorias, de las cuales han surgido interpretaciones diversas, y, como consecuencia, métodos distintos en los diversos municipios, excepto, preciso es decirlo, respecto de algunas fórmulas generales en que hay uniformidad.

El preámbulo de la real orden va señalando según las épocas de publicación las leyes que pretendiendo regularizar la contabilidad local, la complicaban, porque faltando en muchos casos lo reglamentario, prevalecían los pareceres de algunos publicistas, que formaban modelos según su criterio.

Debemos decir, sin embargo, que con motivo de expendirse impresos dichos modelos, eran ya numerosos los ayuntamientos que seguían una misma pauta, porque se les facilitaba mucho el trabajo con la simple tarea de llenar blancos, de lo cual deducimos nosotros que no es difícil regularizar toda especie de contabilidad, con sólo formar la documentación necesaria para ello y dejar al cuidado de las administraciones el mecanismo, por decirlo así, de escribir en los claros de los modelos.

El señor ministro de la Gobernación, prudente sin embargo, cree que un ensayo debe preceder á una obligación definitiva impuesta por la ley. Deseamos de todas veras que un ensayo hecho empezando por el Ayuntamiento de Madrid, y llevando dos contabilidades á un tiempo, la antigua para no paralizar la marcha administrativa, y la nueva como cuestión de estudio, produzca los resultados apetecidos; pero nos asalta el recelo de que en la práctica pueda más una rutina conservada, al lado de una reforma ficticia por de pronto hasta ver si da los resultados que se esperan.

Existe el funesto precedente de que todos los ensayos hechos hasta el día han sido abandonados, después de una lucha con la resistencia de los hábitos.

Vemos, sin embargo, que el señor ministro procede con cautela, haciendo que la dirección de Administración local empiece por una información que justifique el estado de la contabilidad de Hacienda de las provincias y de los pueblos, y la necesidad de la reforma.

La misma Dirección ha de encargarse desde el próximo presupuesto de un ensayo de contabilidad por partida doble en la provincia de Madrid. La Diputación de Madrid ha de facilitar al delegado elegido por

la dirección de Administración local toda la documentación original de las operaciones ocurridas entre uno y otro arqueo. Dos empleados, uno de Contaduría y otro de Depositaria, han de ejecutar los asientos en los libros principales y auxiliares, ejecutándose los trabajos en horas extraordinarias.

Habrà de disponerse lo conveniente para que al propio tiempo se haga el ensayo en el Ayuntamiento de Madrid.

Y además ha de generalizarse el ensayo extendiéndolo á los ayuntamientos de la provincia de Madrid, acordándose por la Diputación y por el delegado de la dirección de Administración local la forma de realizarlo.

Una vez terminado el ensayo, se examinarán por la Diputación los nuevos libros y cuentas, y oído el parecer de los Ayuntamientos sometidos á la prueba, informará al ministerio de los resultados obtenidos.

Todo esto nos parece bastante ocasionado á lentitudes, y tal vez á resultados negativos.

Altamente plausibles los propósitos del señor ministro de la Gobernación, hubiéramos preferido desde luego un plan de contabilidad obligatorio, facilitando su ejecución por medio de pautas uniformes impresas, libros confeccionados y dispuestos para los asientos, y reglas de ejecución práctica.

Y terminemos manifestando que las necesidades locales son tan variadas, según las regiones, que en algunos puntos, y para cierta categoría de cuentas, el uso antiguo de cargo y data se observa todavía en Inglaterra en todo lo que se refiere á contabilidad local, que es la única que se ha resistido á la adopción de la cuenta y razón científica por partida doble. No por eso debemos imitar lo atrasado, sino ir á la realización de perfeccionamientos por los medios más rápidos que sea posible.

(De «El Imparcial.»)

*El canal de Panamá.*—Pronto estará terminada esa obra colosal, de cuyas trascendentales consecuencias para el comercio del mundo entero tantas veces hemos hablado.

M. Lesseps con una comisión de accionistas y representantes de la prensa europea, está para llegar ó habrá llegado á aquellas regiones, en una expedición examinadora de sus trabajos realizados y á punto de ser terminados.

La ocasión es oportuna para dar á nuestros lectores noticias acerca del que pronto dejará de ser istmo de Panamá, aun cuando algunos de los datos que transcribimos hoy no sean enteramente nuevos.

El istmo, ó por mejor decir, la serie de istmos que unen las dos partes en que está dividido el continente americano, tiene una longitud de 2,300 kilómetros y una anchura que varía desde algunos cientos de kilómetros á 50 que mide en San Blas y 56 en Panamá, los dos puntos en que el istmo es más estrecho.

Esta pequeña lengua de tierra interpuesta entre dos Océanos, constituye el obstáculo más grande que ha encontrado en el globo la navegación internacional.

Para ir desde Londres á San Francisco, por ejemplo, es preciso bajar hasta los 55 grados de latitud Sur, atravesar el estrecho de Magallanes ó doblar el cabo de Hornos, haciendo una travesía de 3,000 á 4,000 leguas.

La imaginación del hombre que se atreve con las mayores empresas, comenzó desde tiempos remotos, á buscar medios para salvar el gravísimo obstáculo que el istmo constituía para la navegación.

Siete años después de haber descubierto Nuñez de Balboa el Océano Pacífico y tomado posesión de él en nombre del rey de España, Angel Saavedra, el primer precursor de Lesseps, propuso la apertura del istmo de Darien, en la estremidad meridional del gran istmo.

Tres años después, el inmortal conquistador de Méjico, Hernán Cortés, hizo que se estudiara el proyecto de un canal marítimo en Tehuantepec. En 1780 Carlos III ordenó que se hiciera una exploración técnica del istmo de Panamá para ver si era posible la construcción de un canal marítimo. En 1804, Humboldt hizo gran propaganda en favor de esta idea, y en 1825, Bolívar otorgó á un francés, el barón Thierry, la concesión de un canal en Panamá.

Ninguno de estos proyectos dió resultado práctico, como no le dieron tampoco los trabajos del ingeniero Napoleón Ganeilla en 1843, ni el proyecto de apertura del istmo por el lado de Nicaragua.

El éxito del canal de Suez demostró que se puede abrir un istmo y ganar mucho dinero con la apertura.

En 1876 se constituyó bajo la presidencia de M. de Lesseps, un comité francés para estudiar la construcción de un canal interoceánico, y dos años después, el gobierno de los Estados Unidos de Colombia otorgó á la compañía la concesión de un canal con privilegio exclusivo durante noventa y nueve años.

Obtenida la concesión, se formó un «Congreso internacional para el estudio del canal interoceánico».

El Congreso se compone de 136 miembros, que pertenecen á 23 naciones diferentes, y está dividido en cinco secciones: 1.ª, estadística, 2.ª, asuntos económicos y comerciales, 3.ª, navegación; 4.ª cuestiones técnicas, y 5.ª, vías, construcción, etc.

Las dos secciones de estadística y de cuestiones técnicas son las principales.

La primera es la encargada de estudiar y calcular el tráfico probable del canal, y la segunda de escoger el sitio y dar su opinión acerca de los dos sistemas de canales, los que tienen esclusas y los que no las tienen.

Véase ahora la abreviación de distancias que resulta de la apertura del canal.

De Londres á San Francisco hay por el cabo de Hornos una distancia de 6,800 leguas marítimas, y por el istmo nada más que 3,300, es decir, que se ahorran 3,500 leguas.

De Burdeos á Valparaíso por el cabo de Hornos 4,000 leguas; haciendo el viaje por el istmo se ahorran 1,400.

De Londres á las islas Sandwich 6,000 leguas, haciendo el viaje por el sistema antiguo; 3,200 haciéndolo por el nuevo. La diferencia es de 2,800 leguas.

Entre Valparaíso y Nueva-York hay 4,300 leguas por el cabo de Hornos; se economizan por el istmo 2,700.

De Nueva York al callao se ganan 3,300 leguas; á Guayaquil 3,850 de las 4,800 que hay que recorrer actualmente; á San Diego 4,700, y á Van Couver 4,800.

*El plan de Gladstone sobre Irlanda.*—Londres 15.—El «Standard» publica hoy noticias de gran sensación sobre los proyectos de Gladstone en Irlanda. El diario conservador revela nada menos que el plan completo del primer ministro, cuyas bases esenciales son las siguientes:

Creación de un Parlamento irlandés en Dublin. Este Parlamento consistirá en una sola Cámara legislativa. La reina se reserva con respecto á ella el derecho de veto, y se asegura que quedan en poder del gobierno inglés otras garantías.

No obstante la creación de este Parlamento irlandés, Irlanda continuará enviado unos 30 representantes al Parlamento irlandés; pero no estará armada ni podrá tener en lo sucesivo el carácter de instituto armado.

El «Times», por su parte, ocupándose del proyecto de espropiar las tierras de Irlanda para entregarlas en lotes á los labradores, anuncia que el proyecto costará á la Gran Bretaña nada menos que 200 millones de libras esterlinas (20,000 millones de reales), y que á consecuencia de tan enorme dispendio los contribuyentes ingleses tendrán que pagar anualmente seis millones de libras esterlinas (600 millones de reales) más de lo que pagan en la actualidad.

*Luisa Michel silbada.*—La señorita (?) Luisa Michel, va de fracaso en fracaso en su viaje de propaganda por los alrededores de París.

El domingo estuvo en Saint-Germain. En el andén de la estación se agolpaba la muchedumbre esperando á la gran ciudadana.

Las ocho serían, cuando Mme. Luisa, subió á la tribuna de la sala del casino entre la bandera roja de una sociedad anarquista, y un cartelón que decía: «El bock á 25 céntimos.» El público quiso saber, antes de que hablara la oradora, el empleo que se iba á dar el producto de los bocks que se tomaran.

Estos primeros síntomas de oposición, hicieron comprender á Luisa Michel que el auditorio no le era favorable, y juzgó prudentemente abstenerse de las extravagantes metáforas á que es tan aficionada.

La primera parte de su discurso fué incolora. Se limitó á decir, que por todas partes se veían signos precursores de la emancipación definitiva, uno de los cuales es la lengua universal, el volapuk, verdadera manifestación del espíritu revolucionario.

Pero la prudencia duró muy poco: perdió los estribos, y á los diez minutos de estar hablando llamó imbéciles á los que no profesaban las teorías anarquistas.

La que que allí se armó.

—¡Fuera!

—¡Que la saquen á la calle!

Luisa Michel, asustada ante el tumulto, renuncia á la palabra. El ciudadano Mataigne quiere hablar y no le dejan. El ciudadano

no Tortellier es recibido con grandes risotadas.

—Sois unos estúpidos embusteros—les dice—y llega á su colmo el tumulto, que no cesa hasta el punto en que un vecino de Saint-Germain sube á la tribuna y exclama justiciosamente:

—Señores, hemos venido para tratar de la huelga de Decazeville. Todos lamentamos mucho las penalidades de aquellos obreros y no les hacemos solidarios del asesinato cometido en los principios de la huelga. Pero hemos venido aquí para ofrecerles nuestro óbolo y no para ser insultados por un atajo de marmotas.

Indignánse al oír esto los anarquistas de la presidencia: el orador es aporreado y echado abajo de la tribuna: la ciudadana Michel usa otra vez de la palabra; pero apenas si hay quien la escuche.

Eso no le impide continuar en su peroración y decir que existen dos clases de guerra, una la que hacemos nosotros á cara descubierta, y otra la guerra jesuítica que se nos hace con una careta sobre el rostro. De esta última soy yo víctima ahora, pues me impiden hablar y me insultan... Una voz:—¡A Versalles!

—...En versalles han hecho algún ruido unos cuantos brivones, pero ese ruido no valía nada comparado con vuestros salvajes aullidos y vuestros gritos de bestia brava...»

Aullidos y gritos de toda la escala zoológica.

Afortunadamente la asamblea se ha puesto de buen humor y pese á todas las increpaciones acuerda proceder por sí misma á la colecta, con asistencia de un comisario de policía.

Así concluyó, merced á la victoria del sentido comun, lo que tan desastrosamente habia comenzado.

D. Carlos y «El Siglo Futuro.»—Nuestros lectores saben, por lo que venimos diciendo estos días, que D. Carlos no quiere que sus periódicos discutan las resoluciones y mandatos de los obispos, y saben lo demás que estos días ha ocurrido con el señor Villoslada.

Pues bien anoche «El Siglo Futuro» publica una nueva carta-orden del Sr. Villoslada, incluyendo este telegrama:

«El secretario del señor duque de Madrid me remite el siguiente telegrama, expedido en Venecia ayer 17, á las doce y cuarto de la tarde, y puesto en mis manos á hora en que ya no podía insertarse en nuestros periódicos:

«Sr. Villoslada.—Madrid.

«El señor ha leído con profunda satisfacción la carta de Vd. inserta en «La Fé» del 12, y le encarga circule á nuestra prensa orden de reproducirla y de ajustar su conducta á las recomendaciones de aquel documento, reflejo elocuente y fidelísimo de los sentimientos de mi augusto amo.—Melgar.»

Socialistas y anarquistas.—En sitios distintos, cual corresponde á las ideas que cada grupo, fracción ó partido representa, y con un fin comun, el de la conmemoración del 15.º aniversario de la proclamación de la «Commune», se reunieron los socialistas y los anarquistas.

Comieron, bebieron y hablaron cuanto les dió gana; y sin embargo, ni temblaron las esferas, ni el firmamento se vino abajo.

Los socialistas se reunieron en el «Comedor de la Universidad», en número de 53. Cubierto de seis reales por barba, á elegir los platos (sistema anarquista).

La presidencia (accidental, por supuesto) estaba encomendada al compañero Iglesias, muy conocido entre los suyos; obrero tipógrafo que trabaja cuando puede, y dirige casi siempre él las huelgas de sus compañeros; orador fogoso, y de aspecto simpático. Como la comida era frugal, el tiempo que estuvieron reunidos fué breve, aunque bien aprovechado.

Se pronunciaron nueve ó diez discursos dentro de aquellas formas templadas que ya quisieran para su uso particular en casos de esta índole algunos burgueses.

Los inició el compañero Gomez Crespo, joven de aspecto burgués, que habla con el Código penal por delante.

Si el 18 de Marzo—dijo—es para las diversas escuelas socialistas un día memorable, porque en ese día el proletariado parisiense luchó con la clase explotadora, lo es mucho más para los diversos partidos socialistas, porque aquellos proletarios se hicieron dueños del poder político para, por medio de reformas, llegar á la emancipación del cuarto estado. (Aplausos.)

El compañero Manuel Abascal dijo: «Donde quiera que se celebre una reunión de obreros, habrá todo respeto y consideración á las cosas tal cual se hallen constituidas; porque nosotros no atacamos de una manera práctica á lo que está constituido.» (Aplausos.)

Nosotros no somos—añade—de los que buscan en papelotes el «modus vivendi». Pertenecemos á una clase superior á todas las demás, por su parte moral. Nosotros somos la fuerza, y no nos falta más que la manifestación del medio. El día en que tengamos ese medio, ya se lo diremos de misas. (Grandes aplausos.)

Un testigo presencial de los sucesos de la «Commune», el compañero Pauly, se expresó de este modo:

«Estuve en París cuando la «Commune», y aunque éramos muchos los trabajadores, todos nos hemos quedado á oscuras. Nosotros no queríamos la guerra «ni pa Dios»; pero se empeñaron en que habia de suceder y sucedió. Nos empeñamos en que todos íbamos á ir á Berlin, pero los de Berlin vinieron hasta los muros de París. Contra los hulanos, nada, y «al bofeteo; ni pa comer siquiera».

Fusilamos á un par de generales, y aquello se pasó; negocios de la guerra en defensa propia. Los obreros perdonamos á todo el mundo. Allí era de ver la generosidad que hubo tal día como hoy. Desde la columna Vendome, que la tiramos para que todos fuéramos unos, fuimos á parar al cementerio del Padre Lachaise con los pobres difuntos que estaban debajo de tierra.

El mundo está revuelto. La batalla no sé donde será. Aunque seamos pocos, tengo la gran seguridad de que antes de tres años venceremos.» (Aplausos.)

El compañero Cortés brindó en verso improvisado, y dijo:

«Al brindar desde este puesto, mi alegría manifiesto.

Aunque me ponga en un potro, señores, brindo por esto, por aquello y por lo otro.

Quizá no seré elocuente: es mi modo de decir.

Respetemos el presente, que ya vendrá el porvenir.»

Después brindaron un obrero francés llamado Lapeyre, que hizo la apología de la «Commune», y el compañero Valentin Abascal, español, que explicó de una manera muy gráfica su conversión al socialismo.

Y no habiendo nadie más que quisiera

hablar, cerró los brindis el compañero Iglesias, que hacia de presidente, diciendo horrores de todos y de todo.

Véase la muestra:

«Nosotros no conmemoramos fechas como la del 11 de Febrero; no hacemos como algunos federales, aunque se llamen socialistas, que son tan burgueses como los demás. Nosotros conmemoramos fechas como las jornadas del 48, en que los obreros franceses pedían pan ó plomo. Nosotros conmemoramos fechas como la de la «Commune», provocada por Thiers, esa figura infame y pequeña, por más que otra cosa diga la historia oficial, la historia burguesa. La verdadera historia escupirá á Thiers.»

Después el compañero Iglesias dijo pesates de los republicanos todos, españoles y franceses, á quienes llamó estafadores; dijo que ellos, los socialistas, ni tenían ni querían tener un átomo de patriotismo; que deseaban la confiscación de los bienes acaparados y la supresión del trabajo de noche y otra porción de lindezas de las que la prensa no salió muy bien librada, terminando con un «Viva la emancipación del cuarto estado! que fué contestado por todos.

Después de estos desahogos, los socialistas, hombres honrados y cariñosos padres de familia, se retiraron tranquilamente á sus casas, como si de socios de lo Juventud Católica se tratara.

Por su parte los anarquistas celebraron también la conmemoración de la «Commune».

Eran en número mayor que los socialistas (137); pero como no habían pedido permiso á la autoridad, acordaron dividirse en grupos menores de veinte personas y en mesas distintas del «restaurant» de la calle de Barriónuevo.

Hubo también sus correspondientes discursos contra el mundo entero y sus alrededores, y se dieron vivas entusiastas á la anarquía, al colectivismo y á la revolución social, y cuando ya los pechos se habían desahogado volviendo patas arriba lo existente, los comensales salieron del «restaurant» pacíficamente, y ya en la calle se dividieron en grupos, tomando cada uno la dirección que más oportuna le pareció.

Y aquí paz y después gloria.

## ECOS DE LA PRENSA

El espíritu solidario y cosmopolita del socialismo, se ha revelado en las diversas reuniones celebradas en Madrid para conmemorar el establecimiento de la *Commune* en París, que como es sabido se distinguió por muchos horrores y algunos asesinatos.

Ayer y hoy publicamos los pormenores, y nuestros lectores podrán formarse idea de un suceso, que tiene á juicio nuestro escasa importancia, pero que conviene, sin embargo, tener en cuenta por las relaciones de algunos de los conceptos que se vertieron, con otras cuestiones de nuestra política.

En España, con excepción de alguna localidad de Cataluña, los comunistas tienen poca fuerza.

La verdad es que se nota cierta lógica en los anatemas de los obreros socialistas contra los partidos políticos, á los cuales por igual, sin distinción de ideas, sean monárquicos ó republicanos, tratan con inusitada dureza.

Los partidos en España, por el apartamiento en que de ellos se van poniendo to-

das las personas tranquilas y por el poco caso que otras muchas hacen de sus derechos de ciudadano (como lo demuestra el caso del centro electoral de muchos puntos (de nuestra isla) que se está quedando lastimosamente raquítico porque nadie reclama el voto); van perdiendo de día en día autoridad y fuerza; y como á medida que carecen de cierta sávia, por momentos se sienten influidos por elementos movidos y materialistas, á la postre, de seguir por este derrotero, concluirán los partidos políticos por ser compañías de seguros ó bandas organizadas para asaltar el poder y repartirse el botín.

Y como esta enfermedad alcanza á todos sin distinción, de ahí que los socialistas con cierta lógica los anatematicen á todos por igual, porque todos igualmente coinciden en los apetitos que más les atormentan.

Sucede, además, otra cosa, y es que como falta en mucha parte la gran corriente de las ideas, y todo se vuelven pasiones personales, los distintos grupos y su representación en la prensa, emplean todo su coraje en devorarse sin piedad, llegando, en su encono, á las mayores injusticias; todo lo cual les quita asimismo á los partidos dignidad y prestigio: originando tales ejemplos, las excomuniones y desdeñes que se recojen, ya sin excepción, en todas las reuniones comunistas.

Esto, por tanto, no se puede despreciar, porque está íntimamente relacionado con la disciplina, sin cuyo resorte es imposible la vida de las sociedades.

El embate contra la organización existente cada día es más ríco; y los partidos políticos, enfangados en sus miserias y rencores, no parecen dar á esto la debida importancia.

El embate, es serio, porque ya todos los días hay que registrar una jornada belicosa de los comunistas. Ayer, era lo de Londres, seguido del saqueo de tiendas; algunos días después vino la huelga de Decazeville, cuyo prólogo fué un asesinato; y el telégrafo nos comunica lamentables pormenores del tumulto ocurrido en Lieja, que ha durado todo un día y toda una noche, acompañado de gritos sediciosos y de ataques á la propiedad, y sólo terminado por el empleo de la fuerza.

La ola de la disidencia continúa recorriendo todas las zonas, á modo de epidemia, que azota primero en una parte y luego se vá á otra, y por último, se ensenorea de todas las regiones; lo cual no es nuevo en ninguna relación de la vida, y singularmente no lo es en la vida de la política, tan propensa á vaivenes por lo complejo y mudable de sus problemas, y por la influencia que en estos pleitos tienen las pasiones de los hombres.

Principió en estos últimos tiempos el azote por el partido liberal; clavó luego sus garras en el partido conservador, y ahora ocurre, que en el partido disciplinado por excelencia, fermenta una honda agitación, de que es elocuente síntoma la carta orden del Sr. Villoslada, que se ha visto precisado á publicar «El Siglo Futuro», y de la cual damos cabal idea en otro lugar del periódico.

Y no hablamos de las disidencias republicanas, porque esta escuela lleva en sus entrañas tales gérmenes de indisciplina, que con razón nuestro colega «El Globo» escribe el día 18 un elocuente y razonado

artículo, cuyas conclusiones afectan á todos los partidos y son para meditaciones por todos los espíritus enteros y previsores.

La sociedad política española se vá dividiendo demasiado; todo se vuelven grupitos, ambiciones y rebeldías, y en un día determinado esto puede ser gravísimo para la estabilidad y reposo del país, sin que puedan escapar del estrago los promotores de disidencias, por correr el riesgo de ser desacatados y ultrajados por aquellos de sus parciales que salgan buenos discípulos.

## Gaceta

Por nuestro servicio telegráfico tienen nuestros lectores noticia de haberse coligado los federalistas y salmeronianos, sobre la base de la Constitución de 1869 y de la ley de Ayuntamientos de 1870, mientras unas Cortes Constituyentes decidan acerca de la Constitución definitiva.

Para este viaje no se necesitaban alforjas.

La Constitución de 1869 ha estado esperando á que la convirtieran en prenda de alianza las fracciones republicanas, y sin embargo hasta ahora no han caído en la cuenta de que servía para el caso?...

¿Y para esto ha habido necesidad de tantas conferencias?

Y estos son los términos de convenio que según se dijo debían sorprender tanto á los políticos?

¡Por Dios que si la sorpresa es cierta, no lo es menos que proviene de lo ridículo del acuerdo que la motiva!

Ridículo decimos, porque si no tienen otros lazos los republicanos que los que nacen de una ley y de una Constitución que ya existían y que no han sido bastantes á impedir que los demócratas se echaran los trastos á la cabeza, seguros podemos estar de que la alianza de éstos será puramente platónica.

Pues, ¿o de la Constitución definitiva cuando se reúnan unas Cortes Constituyentes, no parece más práctico y posible.

Si han de aguardar esto para consolidar su acuerdo los republicanos, ya pueden echarse á dormir tranquilamente hasta el día del juicio.

¿No lo cree también así *El Zorrillista*?

*El Zorrillista*, en su número de anoche, ocupándose en los grabados ó clichés (sic) que publica EL BIEN PÚBLICO, dice que nuestro periódico se *deslustra*.

Sentimos, en verdad, no poder decir otro tanto del citado *Papel*, que no puede *deslustrarse* por la sencilla razón de que no tiene *lustre*.

Pero consuélase el cólega; ya se lo iremos sacando á fuerza de pasarle el cepillo por el cuerpo.

Y por si eso no bastare, estamos dispuestos, para darle mas *renombre*, á publicar el grabado del autor del suelto á que contestamos, con notas biográficas y todo.

Agradézcamos, pues, este nuevo *sacrificio* y este verdadero *deslustre*.

Hoy se ha recibido en Palma la orden para poder admitir redencio-

nes de mozos comprendidos en el último reemplazo.

El correo llegado ayer de Palma fué portador de la respetable suma que el difunto Sr. Obispo de Mallorca, legara á las diferentes iglesias y asociaciones benéficas de esta isla.

Los colegios y escuelas de niños y niñas de esta ciudad, han empezado á asistir ya á las respectivas iglesias parroquiales, para el cumplimiento del precepto Pascual.

Mañana en el casino «Circo Industrial» se pondrá en escena el drama en tres actos «Lo que no puede decirse», dando fin con baile de Piñata.

En la parroquia de Sta. Maria de esta ciudad, han empezado estos días los trabajos para pintar y dorar los altares de Ntra. Sra. de la Merced y del Sto. Cristo, uno y otro de reciente construcción. El encargado de aquellos trabajos, lo es el joven Sr. Carné, conocido ya en esta ciudad por su aptitud é inteligencia en el arte á que se dedica.

En Argel á consecuencia de la crisis monetaria, el cambio de las pesetas por francos (en plata) sufre un gran quebranto. Algunas sociedades argelinas, no dan más que cuatro francos sesenta céntimos por cada duro.

Esto, como puede suponerse, causa graves perjuicios al comercio español, y por lo mismo urge que se ponga remedio á este estado de cosas.

La citada crisis monetaria es ocasionada principalmente por la abundancia de la moneda de plata española y la depreciación de este metal.

En la tarde de hoy han sido dados de alta en el Hospital civil de esta ciudad, cuatro de los tripulantes del buque dinamarcés que sufrieron la desgracia de que dimos cuenta á nuestros lectores. El otro tripulante sigue notablemente mejorado.

Mañana, por la tarde, si el tiempo lo permite, la música del Regimiento de Filipinas tocará en el paseo de Isabel 2.<sup>a</sup>

La prensa de El Cairo dá cuenta de un descubrimiento en las costas del Mar Rojo, de una cantidad considerable de petróleo.

La explotación comenzará en breve por cuenta del Gobierno egipcio.

La conocida casa de Jané y compañía de Barcelona ha adquirido la grandiosa corbeta *Barcelona*, antes fragata *Pedro Plandolit*, construida en Mahon. La referida casa naviera posee actualmente diez buques de navegación de altura, que son los de mayores dimensiones que figuran hoy en las listas de la marina de vela mercante nacional.

Con destino á Palma han sido embarcadas en el vapor-correo *Menorca* 4 cabezas ganado vacuno, 56 lanar y 20 cerda.

La Real Academia Española ha nombrado individuo correspondiente de la misma, al conocido literato y publicista, Dr. D. Joaquin Rubió y Ors, catedrático y decano de la facultad de Filosofía de la Universidad de Barcelona.

*Amparo á la orfandad.*—Un proyecto de la mayor importancia vá á plantearse inmediatamente por la ciudad de París. Se trata de la fundación en Argelia de una escuela de Agricultura destinada á la enseñanza de los niños expósitos del departamento del Sena. La Cámara ha declarado la urgencia del proyecto de ley relativo á la concesión de terrenos necesarios á la escuela. El establecimiento será principalmente afectado á la viticultura, que cada día se extiende más en aquel país, y que tan buenos resultados está produciendo por su buena calidad.

A la salida de la escuela, cada joven colono recibirá, después de haber cumplido con la ley militar, un lote de terreno, que le pertenecerá en toda propiedad.

Estas concesiones se harán de los dominios pertenecientes al Estado; el primero á unas cuantas leguas de Argel, de una extensión de 1.200 hectáreas y el segundo, en la provincia de Constantina, comprendiendo unas 2.000 hectáreas. Estos dominios van á ser cedidos por el Estado al departamento del Sena; pero es preciso una orden que autorice esta cesión. Apoyado este proyecto por el Gobierno y por la Cámara, la apertura de la escuela agrícola de Argelia tendrá lugar antes de que termine el presente año de 1886.

Un príncipe ruso acaba de ser arrestado en Londres y encerrado en las cárceles de la ciudad.

Se llama Jorge Eristoff, y es uno de los antiguos gentiles hombres del Tsar.

A este personaje se le imputa la comisión de varias estafas en Francia, y en virtud de una demanda de extradición del Gobierno de la república, ha sido arrestado por las autoridades inglesas.

El príncipe Eristoff protestó del arresto é hizo declaraciones de inocencia; pero no obtuvo la libertad.

Al ser sorprendida por la policía inglesa, se le encontraron en el bolsillo cuatro monedas de 10 céntimos, una bolsa vacía y siete papeletas del Monte de Piedad.

En breve plazo renunciará al mundo, profesado en un convento de religiosas una hermosa joven, residente en un pueblo de la provincia de Málaga, y que durante el cólera perdió en cuarenta y ocho horas, á sus padres, sus dos hermanos y su prometido.

A pesar de ser dueña de una regular fortuna, viene mostrando vivos deseos de pasar en un convento el resto de su existencia.

El viernes ocurrió en Salamanca una escena sangrienta delante de un cadáver, por cuestión de qué ropas habría de llevar á la sepultura. Había fallecido una joven recién casada, y al vestirla, disputaron por tal motivo una hermana suya, el viudo y los suegros de éste, de tal manera, que el viudo sacó una navaja é hirió á su suegra y á su cuñada. El suegro cogió una plancha é hirió á su yerno en la cabeza. Fué una *sentida* escena de familia, como quien dice, un idilio, cuyo término fué: el muerto al hoyo y los vivos al hospital.

Desgraciadamente, se dan casos de cólera en la zona minera de Bilbao, según vemos en «El Norte». Los recientemente

ocurridos en Ortuella y Gallarta han obli- do al inspector de Sanidad de Vizcaya á pedir al gobernador que se reúna la Diputación y acuerde un plan de higiene y saneamiento.

La situación actual de las industrias en Barcelona ofrece un fenómeno, según indica una revista de aquella ciudad. Algunas importantes fábricas han liquidado y vendido su maquinaria y sus inmuebles. Otras, y estas son las que tienen ocupado mayor personal obrero, ó están del todo paradas, ó trabajan á lo sumo la mitad de la semana, y mientras esto sucede en las manufacturas del llano de Barcelona, las de las comarcas del Ter, del Llobregat y del Cardener trabajan, y algunas hasta de noche. Lo que no explica el cólega, es la causa de semejante contrasta.

Está acordado dar el nombre de *Reina Regente* al nuevo crucero que ha de construir la casa Thompson.

Relación de los pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor-correo «Menorca»:

D. José Torres, Buenaventura Darder, Antonio Mari, Enrique Aubinca, José Moreno, Francisco Dueñas, Bartolomé Salom, Marcelino Noms, Pedro Roseukrauzer, Nicolás Gelabert, dos soldados.—Total, 12.

## TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL

DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 23.—8 25 n.

El Ayuntamiento de Coana (Oviedo) ha sido expulsado por unas turbas de vecinos, las cuales han derribado puertas y cometido otros excesos.

En Cartagena han ocurrido algunos casos de paludismo.

Es inexacto que se haya cambiado la candidatura ministerial en Madrid.

Madrid 23.—9 30 n.

El periódico «El Resumen» dice que es falso que se hayan celebrado conferencias para asuntos electorales, entre los ortodoxos y los republicanos.

El General Bermúdez Reina ha experimentado notable mejoría.

4 p. 59 45.

Madrid 24.—10 15 m.

«La República», órgano del señor Pi y Margall, afirma que ni los demócratas ni los federales han renunciado á la defensa de sus ideales, habiéndose unido sólo para el triunfo de la República.

Madrid 24.—10 25 m.

La Junta Directiva del Circulo demócrata-progresista, ha de reunirse uno de estos días para poner en práctica las indicaciones hechas por don Manuel Ruiz Zorrilla, y para intentar un último esfuerzo á fin de atraer á la coalición á los posibilistas y otros republicanos sueltos.

Madrid 24.—11 m.

El grupo de federales orgánicos de que es jefe el Sr. Rispa, se ha quejado de que no se le haya consultado acerca de la coalición; habiendo manifestado que aceptan las bases de los partidos coligados, pero que dejan siempre á salvo el principio de libertad de acción.

Madrid 24.—11 15 m.

Las Comisiones nombradas por los federales pactistas y los zorrillistas para la designación de candidatos por Madrid, han acordado designar á los Sres. Figuerola, Salmeron, Sorni y marqués de Sta. Marta, designando también al Sr. Pi y Margall como candidato por acumulación.

Esta tarde se celebrará Consejo de Ministros.

Barcelona 23-6 t. ob	
4 por ciento int.	59'350
4 por ciento Exterior.	59'450
4 por ciento amortizable.	76'370
B. H. de Cuba.	90'000
B. Hispano Colonial.	43'370
Crédito Mercantil.	42'350
Banco de Cataluña.	16'870
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia.	37'500
F. C. del N. de España.	76'000
Oreñses.	14'250
F. C. Tarag. B. y Francia.	60'000
F. C. de Medina á O. y Vigo.	39'620
Id. Almansa.	53'500
Id. Norte.	69'250
Madrid 23.	
4 p. 000 perpétuo.	59'600
4 p. 000 amortizable.	76'400
B. Hipotecarios de Cuba.	90'000

**Seccion Religiosa.**

**Santo de hoy.**

S. Agapito obispo y mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Buena-Nueva en Gracia.

Mañana, Anunciacion de Maria Santísima y encarnacion del Verbo Divino: Misterio que se celebra con solemnidad en la parroquial iglesia de Sta. Maria; á las 9 y media Horas y luego la misa mayor y acontinuacion solemnemente Vísperas. Por la tarde á las 3 S. Rosario despues sermon de Cuaresma y Miserere. Al anocheecer sermon del Misterio por el Lic. Sr. Ecónomo y despues rezo de las Ave Marias.

En la de S. Francisco de Asis, tambien misa solemne á las 10 y despues Vísperas. Por la tarde sermon de Cuaresma y Miserere. Por la noche sermon del Misterio por el Lic. Sr. Ecónomo y canto de las Aves Marias.

En la del Carmen, la misa mayor á las 10 con canto de Vísperas por la tarde Rosario y al anocheecer sermon del Misterio por D. Antonio Pons Pbro. y las Ave Marias.

En la iglesia de S. Jose, termina mañana el devoto y solemne Septenario consagrado al gran Patriarca S. José por la Asociacion Josefina de esta Ciudad, será el ejercicio por la tarde con sermon que dirá el Rdo. Sr. Cura-párroco de Ntra. Sra. del Carmen y las limosnas que se recogerán serán para el dinero de S. Pedro.

En la Ermita de Ntra. Sra. de Gracia mañana una de las principales fiestas en la cofradia, á las 4 de la tarde se rezará el S. Rosario, letrillas y demás. Los cofrades que confesados y comulgados visiten la referida Ermita, pueden ganar Indulgencia plenaria concedida por S. S. Benedicto XIII.

**Santo de mañana.**

La Anunciacion de Ntra. Sra. y Encarnacion del hijo de Dios y S. Dimas el buen ladrón.

**SERVICIO DE LA PLAZA**

PARA EL DIA 25 DE MARZO DE 1886

Jefe de dia El Sr. Coronel de Ejército Teniente Coronel de Artilleria D. Luis Diaz Argüelles.

Parada, Visita de hospital y reconocimiento de provisiones y Oficial de Vigilancia, Filipinas.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

**Sardinias frescas**

de la Figuerilla gruesas y finas para buen paladar á 1 céntimo y medio una.

BACALAO fresco y blanco á 14 cénts. libra.

ACEYTUNAS adobadas á 16 cénts. almud.

Pescaderia n.º 24. Tienda del Istmo. y del Tres Vidas.

**DÁTILES**

De Argel legítimos, á 24 y 30 cénts. de escudo libra y Valencianos á 10 y 12: todos de superior calidad.

Tambien se hallarán otros artículos á precios equitativos, en la Plaza de la Verdura (Claustro del Carmen) á las horas de mercado; y siempre, en casa del Valenciano, Calle Hadnover 13.

**CANARIOS**

Machos y hembras cruzados con holandeses. Se venden en la calle de S. Roque n.º 39.

**Movimiento del Puerto.**

Despachados.

El 24.—Para Palma vapor correo «Menorca» Cap. D. Francisco Cardona con 17 trips. efs. y la correspondencia.

**ANUNCIOS**

**El Comisario de Guerra Inter-ventor del Parque de Artilleria de Mahon y Secretario de su Junta Económica.**

**HAGO SABER:** Que debiendo verificar esta Dependencia en virtud de orden del Excmo. Sr. Director General de Artilleria fecha 23 de Setiembre de 1885 subasta pública para la adquisicion de diez y ocho metros cúbicos de madera de pino en vigas y de siete mil ciento cincuenta kilogramos de hierro dulce en formas diferentes, se convoca por el presente anuncio á una pública subasta que tendrá lugar á las diez en punto de la mañana del dia tres de Abril del año actual ante la Junta Económica de este Parque bajo la presidencia y en el despacho del Sr. Coronel-Director, calle de las Moreras número uno, con sujecion á los pliegos de condiciones económicas y facultativas y de precios límites que se encuentran de manifiesto en las oficinas de la Dependencia, donde podrán examinarlos los interesados todos los dias laborables desde las nueve de la mañana hasta la una de la tarde; debiendo presentar las proposiciones en papel del sello onceneno con arreglo al modelo que se espresa á continuacion, Mahon 17 Marzo de 1886. —Juan Alomar.

**MODELO DE PROPOSICION**

Don N.º N.º vecino de... con cédula personal de (tal clase) espedida con el número (tal) por tal Dependencia en... del mes de... del año 188...; enterado del anuncio y pliegos de condiciones facultativas y económico-administrativas bajo las cuales se saca á pública subasta el acopio de los materiales que necesita el Parque de Artilleria de esta plaza para la construccion de una vía férrea portátil, se comprometo con arreglo á las mismas á entregar dichos materiales á los precios que á continuacion se espresan:

	Pts.	Cts.
Por cada metro cúbico de madera de pino, tantas pesetas.	»	»
Por cada kilogramo de hierro dulce angular, tantas pesetas.	»	»
Por cada kilogramo de hierro dulce en plancha, tantas pesetas.	»	»
Por cada kilogramo de hierro dulce en cabilla redonda, tantas pesetas.	»	»
acompañando el talon de depósito que marca la condicion séptima del pliego de condiciones económico-administrativas. (Fecha y firma del proponente.)		

**NOTA.** Los precios deberán estar espresados en letra en el cuerpo de la proposicion y en cifra en la casilla exterior.

**PARA VENDER**

Lo está un huerto en la calle de Gracia sin número frente al molino de Olivar. Informarán en la calle del Castillo, 20.

**Potes de tomates**

al natural á 16 cénts. de escudo uno y en partida de docena á 15 cénts. Se encontrarán en el establecimiento de Manuel Buils, Calle Nueva n.º 16.

**TEATRO**

**FUNCION EXTRAORDINARIA PARA EL JUEVES 25 DE MARZO**

A beneficio del primer bajo don E. S' Erdna y del actor cómico don F. Lopez. Dedicada al Illre. Sr. ex-Juez de Instruccion de este Partido don Enrique del Todo y Pont y Señora.

**Programa**

- 1.º Sinfonía
- 2.º La graciosa pieza en un acto: LAS DOS JOYAS DE LA CASA
- 3.º La bellissima marinaresca italiana: ODI TU cantada por el bajo Sr. S' Erdna.
- 4.º Estreno del juguete cómico en un acto: CASI....CASI puesto en escena por el Sr. Lopez.
- 5.º La bonita romanza:

LA MIA BANDIERA cantada por el Sr. S' Erdna.  
6.º La comedia en un acto, en la que tanto se distingue el Sr. Lopez nominada: MARINOS EN TIERRA  
7.º La preciosa romanza: VORREI MORIR cantado por el mencionado bajo Sr. S' Erdna.  
8.º La zarzuela ó estravagancia bufo-lírico cuyo titulo es: LOS DOS CIEGOS desempeñada por los Beneficiados.

**PRECIOS**

Entrada general	0'50 ptas.
Palcos platea y 1.º piso	3'00 id.
id. id. 2.º id.	2'00 id.
Butacas	0'50 id.
Sillas	0'25 id.

De regalo los palcos de tercer piso tomando 5 entradas.

A las 8 en punto

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

**GRAN BARATURA**

**Y DERROCHE DE GÉNEROS**

**DURANTE 8 DIAS**

EN LA TIENDA DE

**DON JOSÉ SICRE**

CALLE DE LA ARRAVALETA NÚM. 24.

de todas las existencias de la presente temporada

Para que el público se convence de la gran rebaja, á continuacion pongo algunos en la diferencia de precio que he resuelto esponderlos.

200 Piezas Listas cuadros para vestidos última novedad de 7 cénts. á 5 cénts. palmo.

Un gran surtido de merinos negros clase rica de 25 cénts. á 15 cénts. palmo.

Lanas para vestidos de 8 cénts. á 5 cénts. palmo.

Velos para mantilla de 2 y medio pesetas á peseta uno.

Chales de merino negros los de 7 á 6 y los de 6 á 5 pesetas.

Pañetes los de 25 á 20 y los de 20 á 15 cénts. palmo.

Amburgos los de 6 cénts. á 4 cénts.

Sabanas de hilo grandísimas las de 3 duros á 2 duros.

Chals de Pañete 9/4 los de 9 pesetas á 7 y los de 8 á 6 pesetas.

Cretonas de 5 rs. á peseta cana.

Pañuelos hilo blancos muy finos de 4 rs. uno á 25 cénts.

Cretonas para cubre camas de 10 cénts. á 6 cénts. palmo é infinidad de géneros que seria largo enumerar y que se veuderán con gran rebaja.

**ACORDEON**

Uno para vender bueno y barato. Darán razon en esta imprenta.

**PIANOS**

Los hay nuevos y tambien usados para alquilar ó vender á un módico precio, en la casa calle Alonso III n.º 8.

†

**E. P. D.**

**Doña Teresa Netto y Netto viuda de Goñalons**

FALLECIÓ EN LA MADRUGADA DEL 10 DE LOS CORRIENTES

Su hermana, sobrinos y familia participan á sus amigos y conocidos que á las ocho del próximo viernes, se celebrará en la Parróquia de Nuestra Señora del Carmen, una Misa de Requiem en sufragio de su alma, por si gustan asistir á ella y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

